
第十三屆會⻑的話 

回想從學校畢業以後，直到⺠國 78 年到台中榮總服務期間，才定期參加中區校友會的活

動，當時彭芳⾕院⻑擔任國防醫學院校友會會⻑，每年由台中榮總與國軍 803 總醫院輪流辦理校

友活動。92 年 10 月奉派接任蘇澳榮⺠醫院院⻑，了解宜蘭源遠校友會由 M63 吳世⺠學⻑所創

立，是國內最早成立的校友分會。93 年接任宜蘭分會會⻑後就積極參與校友會活動；102 年擔任

中區分會會⻑時，申請成立社團法⼈台中市源遠校友會，於 11 月 20 ⽇通過立案，舉辦第⼀屆成

立⼤會。由於過去曾擔任過校友會第九屆執事委員、第⼗屆候補理事、第⼗⼀屆理事、第⼗⼆屆

執⾏副會⻑，對於校友會的服務與⼯作內容，稍有了解，這次有機會能夠擔任會⻑，當累積過去

經驗，盡⾃⼰全⼒為校友與⺟校服務。 

 

歷任會⻑為校友會建立了優良的制度與傳統，讓我們能夠⽇漸茁壯，接任此項⼯作讓我深覺

責任重⼤，思考即將面臨的挑戰與未來的發展，應該如何讓校友會能夠持續展現生機，提供更多

元與更好的服務，還需要校友們的共襄盛舉、集思廣益。考量需要進⾏的重要⼯作安排有下列幾

項： 

⼀、⽅便樂於貢獻回饋⺟校的校友能夠有更⽅便的管道，除了現在可以使⽤各超商的繳費服

務外，將請網頁公司協助完成信⽤卡線上捐款繳費功能。 

⼆、⾸屆世界校友會⺠國 82 年在印尼米蘭舉⾏後，每隔三年舉⾏⼀次，上屆是 105 年 8 月

20 ⽇至 23 ⽇在⾺來⻄亞吉隆坡舉辦，108 年第⼗⼀屆輪到台灣舉辦，已經商請⽵⽵苗

分會⻑周春光協助辦理，將積極通⼒合作完成，邀請各國校友與國內校友踴躍參加。 

三、國防醫學院於 1902 年創立，⺠國 110 年正逢⺟校創校 120 週年，同時也是牙醫系創系

80 週年，是值得校友們慶祝的⽇子，將配合學校規劃熱烈辦理雙甲子校慶，讓我們緬懷

過去策勵未來。 

四、⺟校舊址學⼈新村是美援建設作為國防醫學院教職員的宿舍，88 年學校遷到內湖後，成

為國防部眷舍，文化資產審議委員會因建物見證戰後初期美援、軍事與醫療發展而賦予

歷史建築身分，認為建築史上具有價值，臺北市政府於 107 年 6 月，登錄「學⼈新村」

為歷史建築。這是⼀個值得保留的⺟校歷史實體歷史見證，尤其在學⼈新村入⼝兩側的

訪問學者招待所安齋 3 號與盧致德院⻑故居更是荒廢多時。將配合國防部與⺟校的後續

進⾏程序，積極合作協助整建計畫爭取辦理。 

五、將持續辦理雷前會⻑所提加強總會與各分會、系友會及海外各校友會的分⼯合作、招納

青壯年⼈才、鼓勵年輕校友甚至在校同學參與校友會事務，同時提高源遠季刊的可讀性

與時效性等各項⼯作。 

六、會務發展資訊化：配合電子時代發展，除持續刊登源遠季刊電子書外，將開發網路繳

費、活動通知報名、會務公告及校友參與線上投票等，訊息傳達與回覆迅速，吸引更多

校友參與，提供優質且快速之服務。 

 

以上重要⼯作將戮⼒進⾏，如有思考不週，或未曾考慮的任何問題，敬請各位校友們不吝指

教。 


